

Communiqué de presse

David TAUPIAC, Député du Gers et Conseiller Régional
Muriel ABADIE, Vice-Présidente de la Région Occitanie

Fermeture de l'usine Gerstube à Vic-Fezensac : une décision brutale et inacceptable

La fermeture définitive de l'usine Gerstube, entreprise familiale créée il y a 80 ans et ravagée par un incendie le 5 avril 2025, est une annonce douloureuse pour notre département et surtout les 70 salariés de l'entreprise qui sont aujourd'hui laissés pour compte, sans emploi, dans un territoire économiquement déjà fragilisé par la fermeture de Delpeyrat il y a quelques semaines de cela.

Au lendemain de l'incendie, David Taupiac, en sa qualité de Député et Conseiller Régional, s'était rendu sur place afin de rencontrer les élus, la direction et les salariés. Le message du patron semblait alors clair : tout serait mis en œuvre pour reconstruire. Afin que cette promesse soit tenue, David Taupiac, Député du Gers, Muriel Abadie, Vice-Présidente de la Région Occitanie, et Philippe Dupouy, Président du Département, ont offert leur soutien en œuvrant pour la reprise prochaine d'une activité. En parallèle, un dialogue constant a été entretenu avec les représentants du personnel et les salariés avec pour unique optique de leur assurer un avenir certain au sein de Gerstube.

Depuis la communication avec le patron s'en est tenu à quelques échanges fugaces entretenant une atmosphère d'incertitude pour les salariés. Il aura fallu la sollicitation d'une réunion le 2 septembre dernier à l'initiative du Député David Taupiac, du Président du Conseil départemental Philippe Dupouy, de Muriel Abadie, Vice-Présidente de la Région, et du Préfet du Gers, Alain Castanier pour que finalement le propriétaire de l'usine confirme brutalement la fermeture du site, revenant de fait sur les promesses de reconstruction faites aux salariés.

« Cette façon de faire n'est pas respectueuse vis-à-vis des salariés ni des acteurs du territoire. Après 4 mois et demi de silence, d'absence de réponse malgré nos relances, le patron annonce sa décision de fermeture sans même avoir rencontré les salariés, sans avoir pris le temps d'écouter les élus et sans avoir exploré les solutions possibles pour préserver l'activité sur Vic-Fezensac. Ce n'est pas acceptable. Dans le Gers, on ne travaille pas ainsi. »

— David TAUPIAC

La situation n'était pourtant pas sans issue, un accompagnement par la Région aurait pu être envisagé, notamment au travers de l'Agence Régionale Aménagement Construction (ARAC Occitanie), outil régional au service des collectivités et des entreprises pour accompagner des projets de développement, d'investissement et de reconstruction.

« La Région dispose de dispositifs concrets pour soutenir la reconstruction et l'accompagnement d'une entreprise. Nous regrettons que la direction n'ait pas pris le temps d'examiner ces solutions, laissant des dizaines d'hommes et femmes en proie à un avenir incertain, dans une France où il est déjà difficile de finir ses fins de mois avec un emploi. Aujourd'hui, notre priorité est d'accompagner ces salariés dans cette fermeture brutale et dans la construction d'un plan social digne et respectueux de leurs années au service de Gerstube.»

— Muriel ABADIE

Monsieur le Député, David Taupiac, et Madame la Vice-Présidente de la Région Occitanie, témoignent tout leur soutien à ces salariés, et leur famille, touchés par cette fermeture. Ils s'engagent à rencontrer très rapidement les salariés, et à travailler dès maintenant avec les services de l'État, de la Région et les acteurs locaux pour identifier de nouvelles perspectives, tout en continuant à veiller au développement économique du territoire.

